

## El nuevo Ministro de Hacienda nos da un reportaje

### Conversando con la señora Pancha, antigua empleada de la familia Cortés

Estamos destacados en la casa de habitación del señor Presidente electo y como buenos reporteros tenemos que averiguar cuanto ocurre. De allí que busquemos a la sirvienta para hacerle un reportaje. En la misma forma en que habló Claudio Solano, el sirviente, es justo que oigamos a la señora Pancha. La encontramos en la cocina. Allí, sentada en un taburete, juega perezosamente un gato anclado a quien le da de comer con cuchara. El detalle es elocuente para iniciar el reportaje:

—Oiga, estimable Pancha, por qué mimas tanto el gato?

La señora Pancha vuelve a ver para todas partes y convencida de que nadie la oye, nos dice:

—Yo lo quiero mucho, está muy bonito. Además no tiene ojos. Pero es un animal muy dócil. Cuando don León era chiquito, jugaba con él.

—Díganos, Pancha amiga, está contenta con el triunfo de su jefe?

—La verdad es que no. Ahora a cuenta del triunfo tengo que cocinar más comida, pues hay que ver la cantidad de gente que no se despierta de don León. A la hora de la comida siempre hay

que echarle más agua a la sopa y a veces no alcanza pero ni para mí. Todos quieren ser íntimos de la casa y hay que ver la cantidad de hipocritones que llegan. Así como hay muchos nobles y leales partidarios, hay otros desentendidos que dan miedo. Más de un bechi comunista viene ahora a sobarle la leva a mi jefe. Los muy jesuitas creen que yo no he apuntado sus nombres en la pared con un pedazo de carbón. Otra cosa: con esta friega del triunfo me he amolao. A mí me estaba cortando un policía bechista y al pobre ya no le puedo sacar gallitos de picadillo y tanto que le gustaba! Una noche quise llevarle un poco de sopa en botella y unos cucharillas que estaban en la puerta comenzaron a sospechar que yo llevaba algo en el seno. Seguro creyeron que era una dinamita. Tuve que volver a la cocina y hasta se me regó la sopa en el cuerpo. Después la pena que tuve con mi novio cuando al abrazarme me dijo lleno de anhelos: ay, amor! me olés a culantro!

Por otra parte no puedo salir temprano. Lo mismo le pasa al pobre Claudio, quien se vió en

(PASA a la Pág. 4.)

### Sensacionales — Declaraciones

Anoche hablamos con don Raúl Gurdán, el pre-ministro de hacienda y nos dijo:

—Con mucho gusto he aceptado la Cartera que me ha ofrecido don León Cortés. Yo he trabajado ya en ese ramo.

—¿Cuándo, señor ministro?

—Fui subsecretario de hacienda durante la administración de los señores Tinoco.

—¿Y qué proyectos tiene usted para desarrollar durante su permanencia en la Secretaría de Hacienda?

—Por el momento suprimir el impuesto sobre la exportación de café. Hay que ayudar a los exportadores. Debemos darles una subvención a los dueños de los beneficios.

—¿Consultará con el Dr. Max?

—Qué Max ni qué menos. Yo, como soy amigo de expulsar gente del país, le estoy poniendo la puntería al doctor Max. Y como también el doctor Merx comienza con "m" de membrillo, será mejor darle un pasaporte para Polonia.

—¿Qué otra cosa piensa hacer?

—Eleva el cambio al dos mil, por el momento, y esto antes de la emisión que vamos a lanzar. A la vez pienso en un reajuste de salarios, como una rebaja de sueldos, supresión de plazas de maestros, aumento de la partida para el ejército y otras cosas reconfortantes.

Y nos despedimos de don Raúl, procurando reconstruir, con la mayor fidelidad posible las interesantes y exclusivas declaraciones que nos hizo.

### Comienzan a sentirse los efectos de la tiranía

Como todos los buenos escritores, don Joaquín Vargas Coto tiene su lado flaco. Y lo vamos a señalar ya que sus mismos compañeros de labores lo han nacionalizado: el Húsar Blanco es la mamá de la calma, de la quietud. Es lo contrario del General Pinaud, que como trabajador es un "dinamo".

Pues bien, a Vargas Coto, tan amable, tan simpático, tan tranquilo, don León Cortés le ha puesto la puntería, comenzando con el amigo a hacer sentir los efectos de la dictadura. Y es que solamente teniendo un refinado placer de martirizador, se puede pensar en que un hombre como Vargas Coto sea designado para Secretario particular de don León. Esto es, secretario de un hombre a quien le da por trabajar desde las cinco de la mañana hasta media noche. Y sin atractivos pues don León no bebe, no baila, no fuma, no parranda, no va a hosterías, no asiste a los teatros, no corteja pilones, no ríe, no cuenta un chiste con doble sentido y no es amigo de divertirse. De modo que el pobre Vargas Coto!

En esta situación, cabe pensar también otra cosa con este nombramiento: dónde está la bulla de que el nuevo gobierno sería de trabajo?

Si don León quiere castigar a Vargas Coto es preferible que le mande a dar cincuenta membrillos pues estos después de dos semanas de baños de asiento, se olvidan. Pero trabajar todos los días tieso y pareo! A quién se le ocurre!

Y otra cosa: si a los amigos los halaga con darles trabajo, que hará con los enemigos?

Pero quienes van a ver la cosa futura van a ser las empleadas. Se acabó eso de estarse toda la mañana pintando los labios y leyendo novelas. En el corral de don León no se admiten gallinas chircas; todas tienen que poner o les jalan el pescuezo y a la olla. Ya lo probé siendo ministro de educación: llegó a visitarlo un pilonazo de esos que sacan un resfío y comenzó a enseñarle las piernas, las rodillas y pedacitos de muslo, y le fue peor. Don León se calentó y le dijo: usted se ha equivocado, este es el ministerio de educación y no la sala de un empresario de películas...

Y el pilón salió como semilla de guaba y en la puerta exclamó:

—Jesús! qué hombrecillo tan antipático! Lo odio, lo odio y lo odio!



### El Trampolín Vencedor

Por Solano

Con la mayoría absoluta sobre su espalda de atleta, don León alcanzó la meta en una forma imponente: nadie su triunfo disputa.

mas como la fe no es mala, mientras vuelan sin escala los bechistas más devotos, hay quien espera aún los votos de Caño Sucio y de Upala!

## Breves y muy Breves



## No pueden evitarlo

Dice un escritor que los banqueros toman demasiado "interés" en la política. Es que tratándose de "interés" no pueden dejar de tomarlo... (Picadilly, Londres).

## Gato Persa

Una mujer ha sido multada en Teheran (Iran) por haber hablado mal de una vecina. Se progresa en Persia. Con ese sistema no hay peligro de que flaqueen las arcas fiscales. (Judge).

## ¿Dónde?

La mujer, escribe una dama, gusta de tener por novio a un hombre generoso y por marido a un hombre económico. Habrá conocido esta señora a alguna mujer casada? (Life).

## Habla Gedeón

Se calcula que la depresión ha costado a este país 20 millones de libras esterlinas. La verdad es que no valía la pena pagar tanto por ella. (Daily Express).

## Berum etc.

Yo he pasado, escribe un explorador, tres años entre los nativos de Berumanguubstakt. No son muchos los blancos que pueden decir eso. Lo que es yo, ni siquiera lo intento... (Life).

## Seguro

—Hoy aseguré mi casa en 20.000 pesos. ¿Qué me resultaría si se incendiara mañana?

—Me parece que cinco años y un día. (Journal of Law).

## Un buen plazo

Dicen los científicos que el mundo tiene por lo menos 50 millones de años de existencia por delante. Con suelo para los que tratan de comprar cosas a plazo. (College Humour).

## Doctor . . . !

MEDICO. Podría usted pagar por una operación si yo resolviera que es necesario?

PACIENTE. Y resolvería usted que es necesaria si yo no pudiera pagar por ella? (Die Stuttgarter Illustration).

## Supermodelo de marido

—Mi marido es el hombre más generoso del mundo. Me da todo cuanto el dinero puede comprar.

—El mío ya pasó esa etapa. Ahora me da todo cuanto el crédito puede comprar. (Pearsons, Londres).

## Es distinto

—En mi tierra, significa duelo, dice un extranjero contestando a un insulto en un café de París.

—Muy bien. Estoy a sus órdenes.

—Sí, pero yo no estoy en mi tierra. (Candido, París).

## Don León Cortés sale para Colombia en viaje de buena voluntad

## La idea es de don Gonzalo Calderón de la E.

Francamente, este don Gonzalo Calderón de la E., "e" un hombre que no se está quedito. Como empresario de automóviles le ha hecho una bulla al "Willis Knight" asegurando que es un carro que con un bocado de gasolina va y vuelve al Volcán Irizú. Y algo más, que hasta estando parado no gasta gasolina. Y es que hay que verlo vendiendo un chunche. Primero busca a una señora, pues es sabido que no hay esposa que no tenga debilidad por el automóvil, y en seguida obtiene su cooperación. En esta forma ella no le da tregua a su marido preguntándole por el chunche.

Pero, estalla la política y el simpático don Gonzalo, como un solo hombre, se apunta en el cortisismo. Entonces nuestro amigo perdió los estribos y como es más metido que la pobreza, comenzó a conquistar viejos. Alegaba, peleaba, apostaba, hablaba y no callaba. Bueno, que si gana don Octavio, lo echan del país.

Así las cosas triunfa don León y entonces don Gonzalo se propone a llevárselo a Colombia, cuando hay otros que se las pelan por irse del país como don Nelson Chacón, don Luis Castro Ureña, don Julio Padilla, don Mario Luján, el doctor Fournier, don Ramón Céspedes y don Carlitos Volio.

Don Gonzalo quiere que le devolvamos al Presidente López la visita que nos hizo. Y si en Colombia resuelven quedarse con don León? Qué harían entonces don Filo Castro, don Arturo Fernández, don Rafael Soley, don Manolo Rodó, don José Albertazzi y todos los demás? A estas horas no hay derecho de que los dejen con el triunfo guindando.

Preferible es ir por partes. Primero hay que ver a quiénes mandamos a Colombia a devolver la visita que nos han hecho don Miguel Franco Lenis, don Campo Elías Palacino, don Acisclo Espinoza y los demás amigos colombianos. Y si se hiciera eso, que nos dejen a nosotros escoger la lista de los que irían a Colombia. Decimos esto porque si ponen a los pensionados a escoger la delegación, la encabezan con el Pabe Ovaris.

Y ahora que nos acordamos, habla que ver la furia de don Gonzalo Calderón, cuando le contaban un chiste de los bechistas contra don León, como aquel del bautizo. Y miren que el cuento no es malo: Dicen que cuando don León estaba recién nacido, toda la familia deseaba que le pusieran José María. El padrino quería ese nombre. También el sacerdote estaba encantado con que le pusieran José María. Y José María se iba a llamar. Pero cuando lo fueron a bautizar unas muchachas comenzaron, en momentos en que el párroco estaba en la ceremonia, a hacerle cosquillas. Y el chiquito, que ya se

gastaba su mal genio, se puso tan furioso que el párroco dijo:

—A este muchacho hay que ponerle León. Y León se quedó...!

Por otra parte, el domingo pasado, don Gonzalo se hizo loco apostando a la mayoría absoluta. Apostó dinero, tres automóviles, una casa, unos muebles, una sirvienta, un gato, un tanque de lavados intestinales, una cámara fotográfica, una ametralladora, un caimán, un reloj, una chayotera, un brillante, mil dólares y cuanto pudo. Pero un bechista le llegó a proponer que apostara el vestido que traía puesto. Y así, cuando por la noche del domingo no se habían confirmado las noticias, don Gonzalo estaba en su oficina metido dentro de un barril.

Pero bien, el hombre ganó demostrando ser de buen aguero para un partido y no como don Jorge Sáurez quien nunca ha ganado en política. Perdió con el duranismo, con el echandismo, con el carlismo y ahora con el bechismo. Bueno, aunque en este último caso la cosa es discutible. El bechismo luchaba contra un partido y resultó que don León tenía gente como para dos partidos.

Pero volvamos al cuento. Irá don León a Colombia o no? Que vaya! El, ante la demanda de los huesistas estará deseando ir hasta la China, si es el caso. Y quien se niega a ir lleno de alegría a Colombia cuando por ver su hermoso cielo azul es poco cualquier sacrificio!

## Un General Venezolano que se las trae

En el Diario de Costa Rica leímos una truculenta narración he-



Después de tres horas de "pose"

LA MODELO (disgustada). — Al menos habría podido advertirme que usted era en realidad un pintor. (Marc'Aurelio, Roma).

cha en Venezuela por el seudogeneral Rodríguez Santaella. Se trata de un aventurero que deseando ganar acciones con el nuevo gobierno del señor López Contreras asegura que en Costa Rica fué un héroe cuando el cuartelazo de los señores Tinoco. O quizás el bendito señor quiera que lo mandemos a llamar para que le haga una revolución al señor Cortés. Lo malo es que esos militares de opereta no sirven en ninguna parte.

El coronel don Jerónimo Chacón ha explicado la inexistencia del famoso militar y dice que sólo pudo haber estado en el cuartel de Artillería con los presos que allí se hicieron llegar, procedentes de la Penitenciaría...

Don Jerónimo acertó en parte. Rodríguez estaba entre los vagos y por cierto que de él se cuenta una anécdota: Cuando el nuevo comandante de la Artillería le preguntó a los reos, con el fin de hacerles un obsequio, que si deseaban comida, tabaco, cerveza o qué, el hombre le pidió hablar a solas con él.

El nuevo comandante, ya de buen humor pues la plaza estaba tomada sin derramarse una gota de sangre, hubo de complacerlo y cuál no sería su sorpresa al oír que le decía:

—Mi general, no se lo diga a nadie, pero lo que a mi me urge son unos calzoncillos...



—Si sólo fueran visibles los objetos completamente pagados. (Le Rire, París).

## El cuento del sordo mudo

El domingo de las elecciones don Ricardo recibió un telegrama de consulta en el cual se le preguntaba si un sordo-mudo podía votar. El señor Presidente contestó en forma desfavorable.

Al poco rato los interesados insistieron informándole que ya el hombre podía retirar la cédula pues sabía firmar. Don Ricardo respondió que se esperaran un ratito más a ver si aprendía a hablar...

En esta situación los interesados le anunciaron que del asunto iría a hablarle largamente Licho Dobles y la respuesta presidencial fué la siguiente:

—Díganle al hombre que vote y que rejunte, pero por Dios, que no me manden a Licho!

3022  
Garage Vives

Organo de las  
solteronas y de  
otros mamíferos.

# EL PILORO

DIARIO SEMANAL QUE CIRCULA CADA OCHO DIAS

NUMERO 7

SABADO 15 DE FEBRERO DE 1936

AÑO II

Se vende porque  
sino el Director se  
muere de hambre.

## “LOS GRANDES RECORDS”

La crónica de los periódicos neoyorquinos

Leyendo una crónica de un gran diario neoyorquino publicada con muchos títulos y muchos fotografías, llegamos a la conclusión de que dice así:

Se conocen nuevos detalles de la salida del ciclista Jones Sánchez, "sportman" español, el cual se propone ganar el premio de cinco mil dólares y una camiseta

de lana ofrecidos por un gran diario al primero que logre atravesar el Atlántico en bicicleta.

A Jones se le ocurrió una cosa estupenda para ganar el premio. Sabido es que el aceite pesa menos que el agua y se queda siempre arriba, — como Casoria, — y aprovechándose de esta propiedad el muy vivo untó de grasa las ruedas de la bicicleta, y, claro, no se puede hundir.

A despedirlo acudieron al puerto varias comisiones de ciclistas, el alcalde de Nueva York, el mé-

dico, el cura, el boticario y los tícos residentes por allá.

E audaz ciclista lleva como provisiones un calentador eléctrico, una sartén y una caña de pescar, y piensa alimentarse de lo que vaya pescando y friendo por el camino.

La salida fué emocionante. Jones tomó impulso en el muelle y se lanzó al agua. A consecuencia de la niebla no se le pudo ver; pero se supone que debe ir pedalando tranquilamente por el Atlántico.

De esto hace ya dos meses, pero

aunque no se tienen noticias de la llegada, no hay que preocuparse, porque el Atlántico es muy grande y tiene muchos baches. Además, si los peces tardan en picar, no tiene nada de raro que se retrase un poco.

Si llega por ahí no dejen de avisar para mandarle los cinco mil dólares y la camiseta.

### Cantares

Hojas del Poder caídas,  
juguetes de prensa son.  
Las comandancias perdidas  
son hojas, ¡ay!, desprendidas  
con dolor del corazón.

UN MILITAR.

Los beechistas salientes  
chillaron en la hora crítica.  
Hasta en el hablar, señores,  
han perdido la "política"!



### Recetas de Cocina



#### Hígado electoral

Para este plato es necesario un hígado bien grande. (El de un bechista estaría muy bien).

Cójase una sartén por el mango, así como lo han hecho los cortesistas.

Cójanse todos los condimentos necesarios y póngase sobre una mesa.

Cójase al bechista. Desnúdeselo. Escarapélesele. Echesele agua caliente para ver si no destiñe, ya que ahora, después del triunfo de don León muchos bechistas se han volcado, al extremo de que si ahora replen las elecciones, don Octavio no tiene ni veinte viejos.

Usted sabe, a todo esto, dónde tienen el niga <sup>butan</sup> hombres? Bueno, no sé, cupo por eso. Los bechistas en estos días lo tienen tan crecido que se les nota al momento. Rájele la panza al bechista y sáquele el hígado y póngalo en una batea. Con cuidado quítelo la capa de sal una que debe tener, y asimismo cuanto el bechista ha tragado en estos días, como cable, saliva, trocitos de pañuelo, paja de la almohada, caldo de llantén, churristate, tenedores, pelnes, azufre, jeringas, carbón y pedazos de talladores.

Sacuda bien el hígado, lávelo hasta cansarse, busque usted a un cristiano a quien quiera mandar al otro mundo. Eche usted el hígado en la sartén, sancóchele, déle un pedazo al cristiano candidato a cadáver, y, ya está!

—Cuánto crees que costaría un modelo como ese?  
—Unas dos o tres mil libras por mes, y uno que otro regalito de vez en cuando... (Marco Aurelio).

### Las frases del día

—Del lobo un pelo.

Filo Castro.

—El que mucho abarca, poco aprieta.

Lilita.

—Que toda la vida es sueño, y los sueños, sueños son.

Pedro Contreras Dávila.

—Para un barrido, lo mismo que para un fregado.

Raúl Gardián.

—Al buen callar llaman Sancho.

Mario Idem.

—Machete caído, indio muerto.

Arturo Volio.

—Machete estáte en tu vana.

Pitilla Guardia.

—Sin Inés y sin el retrato.

Gonzalo Pinto.

—¡Oh radios nacionales, cuántas interferencias se cometen en tu nombre!

Mr. Girton.

—No hay más tren que el que pita.

Claudio Cortés.

—Donde se llora, está el gobernador de Heredia.

Victor Trejos.

—Me gustaría que me nombraran jefe de los Archivos Nacionales para jalarme otra torta...

Jaime Carranza.

### Combatiendo los chistes picarescos o repugnantes

Es tarea muy difícil escribir chistes, y más, todas las semanas. En un medio tan estrecho como el nuestro, el problema es más agudo y sobre todo cuando hay que tomar en cuenta tantas cosas antes de tomarle la cabellera a un cristiano. Y para colmo de males no se puede recurrir

a otra clase de chistes porque algunos, aunque los cuentan las niñas bien, son muy fuertes, y otros porque francamente no los entenden. Veamos el caso de estos dos:

#### FIDELIDAD

En un cargamento de naranjas que iba para los Estados Unidos, se encontraba una, muy hermosa, que había intimado con el papel que la envolvía. En el trayecto se hicieron novios y se juraron fidelidad eterna. Pero al llegar a Nueva York, y estando todavía a bordo, un macho compró la naranja y comenzó a quitarle el papel. Entonces la naranja le dijo muy triste a su compañero:

—Ya ves, ahora si que nos van a separar para siempre...

—No te aflijas, le respondió el papel. Te esperaré a la salida...

#### UN FRANCÉS

A la Habana llegó un francés quien viajaba rumbo a su país. Mientras los marineros desembarcaban un cargamento de harina, muy grande por cierto, él dispuso dar una vuelta por la ciudad. En un restaurant comió algo que no le cayó bien y dispuso regresar al vapor en busca de ciertas comodidades. Pero la violencia de su mal era tan grande que dispuso buscar, por el muelle, un sitio cómodo para descansar. Estando allí en una situación comprometida, de cuclillas sobre un saco de harina, fué requerido por un policía quien le dijo:

—¿Qué está usted haciendo allí?

Y el francés que no entendía ni papa de español, le respondió:

—Je ne comprend pas...

Y el otro le contestó:

—Idiota. Usted cree que ahora compraré pan. Si acaso tortilla!

Estos chistes nos parecen muy sin gracia y sin sentido. De allí que protestemos de ellos aunque los tomamos de la mejor revista que circula en Francia. No deseamos publicar chistes que nadie entiende ni tampoco subidos de tono. Seguimos las huellas de La Epoca aunque sin explicarnos por qué el simpático colega, que es la mamá de lo moral, recomienda entre las buenas películas la que se titula "Mujer en el puerto", cuyo argumento es inmoral a todas luces.

Publicamos los chistes franceses para reprochar su falta de gracia y por cuanto no les podemos coger el caído.

### Máximas

Si quieres decir algo inverosímil, no digas que has visto a un burro volando. Di más bien que don Solón Núñez estaba deseoso de alejar se del ministerio.

La política es como una pulmonía doble para algunos empleados públicos. Y el bechismo es algo así como anticiparse a pagar un entierro de primera clase.

### Un chiste de D. Roberto Azuola

Don Roberto Azuola nos cuenta que el día de las elecciones fué con don Chico Montealegre a retirar las cédulas, en donde, es sabido, existían largas colas de gente. Por cierto que algunos individuos hacían negocio vendiendo los campos. Don Chico estaba ya casi a la cabeza cuando de pronto don Roberto notó que se había trasladado a la cola. A qué se debía aquello?

—Pues a que don Chico había vendido el campo.

### LA TRAGEDIA DE LOS EMPLEADOS PERDIDOS

"No existen vencedores ni vencidos"

—dijo don León en su oportunidad—,

e invita a guarecerse a los caídos

bajo su carpa de cordialidad.

"El más apto desbanca al más adicto;

nadie debe temer la cesantía;

con don León, todo amor, nada es conflicto"

—nos dice el Doctor Peña Chavarría—

Lo malo es que a pesar de sus asertos

quien no estuvo con Dios, se hace un montón,

y vive con los ojos muy abiertos

pues tras los "huesos" anda un batallón!

+

**Don Solón Núñez**

Aquí reposa un señor que siempre tuvo buen seso. Hay quien asegura de él... que siempre fué un puro hueso...

+

**Don Joaquín Lizano**

Un Gallegos lo repuso, entregó bien sus asuntos y rogó al amigo Chuso que los enterraran juntos.

+

**Don Pancho Bonilla**

El bueno de don Pancho falleció de calentura. Como que a Béeche arreglar quiso la candidatura.

+

**¡Detente, oh caminante!**

(Aquí yace don Jorge Volio, uno que fué candidato)

¿Qué no te acuerdas de él?  
¡Si, hombre. Era un señor bajito, muy simpático. Parece mentira!  
¿Sigues sin acordarte?  
Bueno, caminante, bueno. Pues sigue tu camino. ¡Paciencia!

+

**Coronel Abarca**

Jefe de la Artillería, Lo arrebató la parca. a pesar de la poesía, pues ella toda lo "abarca".

Telefono

2763

"Jabón Laberinto"

El

Mejo

Lavar con economía  
es lavar con el incomparable

# Jabón PALMERA



que se vende siempre  
empaquetado y sus envolturas  
se cambian por valiosos y  
bonitos REGALOS. — Pida el  
catálogo gratis. —

**INDUSTRIAL SOAP Co.**

Agustín Castro & Cía.

Teléfono 3103

Apartado 271

## EXCELENTES PERSPECTIVAS PARA LAS NIÑAS DE COSTA RICA EN EL MERCADO DE NUEVA YORK

En "La Tribuna" del martes pasado apareció una nota con el título anterior. Y a renglón seguido decía: "A fines de este mes se iniciará el envío de embarques regulares a ese mercado..."

La noticia nos dejó aterrados. Eso de que embarquen a nuestras niñas al mercado de Nueva York no nos puede hacer gracia. Pero leyendo la misma nota calmamos en que la culpa la tuvo Alvaro Escalante, el magnífico formador de

"La Tribuna" quien cree que donde se habla de niñas se puede hablar de piñas.

Y lo grave es que la confusión la tenga un tartamudo y en lugar de decirle a una muchacha:

—U... uu... us... usted es una n... n... n... niña bonita, le diga:

—U... uu... us... usted es una p... p... ppp... p... No ha terminado cuando le empujan un mentonazo.

## Conversando con la S...

(VIENE de la Página UNO)

aprietos una noche de estas que estuvieron unos diputados electos a ver al candidato. Quién sabe quién, por un equívoco, se llevó puestos dos sombreros...

Y Pancha Coto se levanta violentamente y dice: Caray!, si me descuido se me pasman los frijoles...

De pronto entra Claudio Solano y le dice:

—Pancha, como que esta noche no podrás salir...

Y Pancha, después de despedirse de nosotros, se pone a cantar:

—"Pregúntale a las estrellas si por las noches me ven llorar..."

## DON LEON COMENZO A ARREGLAR LA CASA

Hace unos días don León dijo Don leon comenzo a arreglar la casa

Hace unos días don León dijo, en un reportaje, que la organización de su gobierno la haría tan pronto las juntas electorales ratificaran su triunfo, pero en seguida comenzó a desgranar la mazorca de los nombramientos. Y la cosa es explicable: "el cacique necesita ba quitarse a tanto moscón de encima", y la mejor manera es ir restándole ambiciones con los nombramientos.

De modo pues que ya don León está arreglando la nueva casa: coloca cuadros, traslada mace-tas, quita clavos, barre cuartos y pronto estará instalado.

Una tarde estaba don León conversando íntimamente con su hermano político el licenciado don Luis Fernández Rodríguez, el nuevo Secretario de Gobernación, cuando llegó un aspirante a ministro y con vehemencia dijo:

—Vea don León, abra los ojos con los nombramientos. Sus amigos necesitamos gobernar con

usted a efecto de hacer una labor hermosa y ejemplar. Yo, por ejemplo, para aceptar la secretaría de gobernación tendría que sacrificarme, pero, por la patria, por esta hermosa Costa Rica que carachos! estoy dispuesto a todo... Y como yo estamos muchos. Aquí al lado suyo está este caballero a quien conozco hace muchos años. Este es un hombre que vale en todo sentido en cambio, se los digo en confianza, para nada me suena el nombre de don Luis Fernández para ministro de gobernación...

—Pues amigo, — le interrumpió don León con gran calma. — Digame de una vez todo lo que sabe de don Luis Fernández para aceptarle la renuncia ya que está nombrado ministro de gobernación desde ayer. Y además porque bien vale la pena, estando aquí, pues es este caballero, aprovechar la ocasión...

Minutos después entraba el portero y le decía al licenciado Cortés:

—Don León un loco salió de esta casa. No lo pude detener. Iba corriendo como escupido...

CARNICERIA

**La Higiénica**

DE ARANJUEZ

La Carnicería de confianza

Especialidad en carne de RES y CERDO

SERVICIO A DOMICILIO

**Narciso Solís**

Haga sus pedidos al

TELEFONO 2895

y sus órdenes serán atendidas rápidamente.

# TEATRO NACIONAL

**HOY** SABADO 15 DE FEBRERO A LAS 8-45 P. M. **HOY**

REPARACION DE  
LA COMPAÑIA

**UNION ARTISTICA NACIONAL**

Con la Grandiosa Opereta de FRANZ LEHAR

## LA VIUDA ALEGRE

Con la presentación de la tiple salvadoreña

**PEPITA RODRIGUEZ**



Luneta o Butaca . . . . .	1.00
Palco de Galería . . . . .	0.75
Galería General . . . . .	0.50

# EL LICENCIADO DON LEON CORTES CASTRO EN LAS OFICINAS DE "LA SEMANA COMICA"

El jueves pasado, el señor Presidente electo, don León Cortés Castro, visitó las oficinas de todos los periódicos: La Tribuna, el Diario, La Prensa Libre, La Hora y LA SEMANA COMICA.

Nosotros recibimos la noticia desde temprano: don León como el Dulce Nombre, iba por las redacciones cantando una salve.

Cuando nos dieron la noticia, pensamos que el tirano deseaba observar cómo se matan trabajando los periodistas como Abe'ardo Bonilla, Rubén Yglesias, Paco Núñez, Paco Rojas, Herrera García, Isberto Montenegro y Venturín Cordero. Todos yunques del trabajo, poleas de energía, "dinamos" de esfuerzo, motores de puntualidad y fraguas madrugadoras. Inmediatamente tomamos nuestras medidas. Pedimos una escoba prestada a nuestro vecino don Guillermo Padilla Castro y ventilamos el chinamo. Don Vicente Linares nos prestó tres sillas previa la advertencia de que una era coja y traicionera. El doctor don Anselmo Rivera nos mandó una tinaja de agua fresca. El amigo Sauter nos prestó un cuadro

recomendándonos que cuidado dejáramos que se le parara una mosca con disenteria. Don Emilio Robert nos ofreció un vaso de leche, pero le respondimos que a don León le sobraba. El señor Ilón, el de la talabartería, nos prometió unas coyundas, pero las rehusamos pues tuvimos el temor de que el presidente electo encontrara que ellas pegaban más duro que el membrillo. Don Solón Núñez, el de enfrente, nos ofreció al amigo don Gonzalo Chacón Trujos para que se pronunciara un discurso con zetas, como el que se jaló cuando la coronación de las "mises". Le tuvimos miedo. Quién quita que el tirano al oír que lo llamaban: "Señor Presidente rezién electo", se calentara, y nos dijera: loz zacudire con 'n palo". Don Juan Bautista Ortiz, el farmacéutico bechista de la esquina, nos mandó a ofrecer unos caramelos, pero también tuvimos dudas: ¿y si los cargaba con cianuro! A la vez Cardonita, el que manda en la Botica Quirós, nos dijo que nada más al pelo que un poco de Sal Uvina. El señor J'oa, el dueño de la Bomba de

Gasolina, nos dijo que si nos hacía falta aire, él nos echaba un poco. Y así todos los vecinos, muy generosos, nos prometieron alguna cosa.

Cuando don León llegó tenía mos la oficina hecha un ajito. Lavadita, como una novia en la noche de bodas, daba gusto. Sobre la mesa del director pusimos unas flores, más ajadas que una solterona que jala un año con Plín Martínez, que nos envió el fotógrafo señor Arias. Por otra parte, ocultamos cuidadosamente los cartones de las caricaturas donde le hemos tirado a don León. Y, creyéndonos bien organizados, esperamos la llegada del dictador. Cada vez que oíamos un auto, salíamos a la puerta. Pero el hombre se tardaba y nosotros deseábamos darle fuego a lo que compramos para festejar a los distinguidos visitantes: bizcocho de Nazaria, pan dulce de las Estrada, piña de donde las Tapia, Coctel hecho por "Cascarilla", ostiones del F. B., turrónes de Cartago, rosquetes de Alajuela y el clásico atollillo de los Ulate, o sea atollillo de parte aseada.

Por fin llegó nuestro hombre en compañía de don Ricardo Castro Bécche. Nos costó reconocerlo. Ya no es el don León que con trabajo saludaba. Ahora, después de semejante triunfo, es un hombre palomilla, buen conversador, chistoso, locuaz, comunicativo y dicharachero.

Los saludos de rigor fueron así: —Qué hay, lenguas viperinas? —Qué húbolo, tirano!

Y don León y don Cacayo pasaron adelante. Después de estar un largo rato admirando nuestras lujosas oficinas, los amplios tableros de imprenta y fotograbado, la sirena, os departamentos de litografía, los hermosos salones de baño, tennis y campos de aterrizaje, se tomaron tamaña olla de "Cociri".

Ya en tertulia don León nos dijo — mientras jugaba con el cenicero de plata que nos regaló para las fiestas una de las mises — que a los militares los obligaría a que siempre anduvieran vestidos de uniforme. La noticia nos alegró por los propietarios de las casas de empeño que de esta vez recogerán las platillas que han dado sobre revólveres, espadas, polainas, uniformes de gala y ametralladoras. También nos aseguramos que a los empleados públicos los obligaría a que llegaran a las oficinas a las siete de la mañana. Y algo más gordo todavía que desde ahora los está chequeando con el fin de zarandear a unos cuantos. Asimismo les tiene la puntería puesta a las mujeres. (Esto no se debe tomar a mal). Nada de pilones que van a las oficinas a leer novelas, a hacer "cricchet" y a plisar. Dice que las oficinas son para hacer otras labores y no para estar plisando.

A todo esto, uno de los acompañantes de don León, que se había quedado en la puerta, nos pidió permiso para pasar al interior... Y aquí los aprietos. En nuestras oficinas no hay interior... Tuvimos que decirle que escogiera: o iba al Bar Azul! o le pedíamos prestada, a una vecina la bacinilla. Pero en eso don León hizo viaje y el hombre se fué revestando. Quién sabe cómo haría! Allá él y el policía de tráfico que podría sospechar que se le iba regando el tanque de gasolina.

Y don León se fué sin ofrecernos una alta posición. Qué ingrato! Y nosotros que después de elecciones somos grandes cortistas!

Y así, ¿esto, qué se haría el cenicero de plata que nos regaló una misa?

## Aviso importante a los embarcadores de café y otros productos para California

Las modernas y rapidísimas motonaves refrigeradas que llevan nuestros bananos de puntarenas directamente a California en ocho días, también aceptarán embarques de café y otros productos para puertos californianos y canadienses.

ESTOS BARCOS NO HACEN NINGUNA ESCALA EN RUTA A LOS ESTADOS UNIDOS, Y PERTENECEN A LA CONFERENCIA.

Pasajes de primera clase de Puntarenas a California: \$ 90.00

SALIDAS FRECUENTES Y REGULARES

Para más informes dirigirse a:

SAN JOSE, Tel. 444

PUNTARENAS, Tel. 163

SABORIO & ULLOA

## Un Gabinete de Chichicastes

Tan pronto se supo el triunfo de don León, le mandamos flores a la casa, le escribimos una nota en un periódico, con el fin de darle coba, y algo más, a un santo cachetón le ofrecimos, si el presidente electo se acordaba de nosotros, prenderle un culito de candela.

¡Quién quita un quite!, nos decíamos, si don León, a la hora de repartir huesos nos da una tibia, un peroné, un homoplato, una costilla o por lo menos el huesito de la contentera. Pero, cuál no ha sido nuestra amargura al ver la repartición que está haciendo!

Al primerito que nombró fué a don Lico Jiménez el dueño del Instituto del Café, y todo para que le diera cólera a don Manuel Marín Cañas, el cafetalero portatit. (Ya ven cómo comenzamos a sentir los tormentos de la dictadura).

Don Lico, para relaciones exteriores, está de primera: muy gente, muy talentoso y muy culto, aunque nada cómodo como todos los Jiménez Ortiz.

Le reconocemos méritos de sobra para relaciones exteriores, pero no para interiores. Vamos a las pruebas. ¿A qué no contenta a su hermano don Carlos María con don León? ¿Cuánto quiere a-

postar que el altivo capitán de los republicanos bombardeará de lo lindo al nuevo gobierno?

Pero bien, don Lico no nos invitará nunca a un festival con diplomáticos. Ya nos lo dijo ayer: ni ustedes ni Goyito Carranza vuelven aquí!

Otra cosa que tenemos que advertirle a don Lico, cuyo nombramiento no puede ser más acertado: Diganos, señor pre-canciller, usted mantendrá la ley del candidato o no?

Vamos con el viejo y nuevo ministro de fomento don Ricardo Pacheco Lara. El hombre tiene toda nuestra simpatía, aunque nunca nos ha regalado un paseo a Puntarenas.

Sigue el doctor Lachner Sandoval, Secretario de Educación. Con éste si que no podremos gastar bromas. Es más bravo que don Víctor Guardia, don Carlitos Brenes, el Comandante París, don Luis Jerónimo Bonilla y don León Cortés juntos. Imaginense cómo será el hombre que cuando se encontraba de buen humor, allá en el Colegio de San Luis, arrestaba por lo menos a ocho muchachos. El doctor es tan caliente que si uno se acerca a él, con un platano madura en la bolsa, cuando se despiden, ya está asado.

Y como si fuera poco una taza, nos empujan al doctor Peña Chavarría a quien cuando le pegan un colerón dura bravo tres meses. Quiere decir que en una reunión de gabinete con don León los doctores Lachner y Peña Chavarría y don Raúl Gurdían hay que tener gran cuidado. En la puerta habrá que poner un rótulo que diga: "¡Peligro, inflamable!"

Felizmente el ministro de gobernación, don Lys Fernández, es un hombre sereno, pero también con mal genio. Y de allí que el día de la indicada reunión de gabinete, por las redijas de la puerta va a salir humo! Y a las 10 de mayo en adelante vamos a dar con mucho cuidado, ¿quién sabe eso de andar bien gatear. (Ya cuando estamos a solas, nos tocamos con melancolía las partes de sentarnos).



—Perdí mi invitación para el baile de máscaras y la policía no quiere creerme. (Everybody's, Londres).

Para la Reparación de su reloj nadie como

# CAMER

## Cómo saludan nuestros amigos

En los días de la campaña política, cuando nos encontramos con don Ricardo Batalla,—cortésita,—él nos hacía un gran saludo:

—Hola muchachos, cómo están? Don León me ha preguntado por ustedes. Y la familia bien? No olviden que aquí estoy para servirles.

—En esa misma fecha, cuando nos encontramos con don Virgilio Calvo, nos decía:

—¿Qué tal amigos? ¿Cómo les va yendo? ¿El chiquito sigue mejor? ¿Qué tal por allá? Vieran cuánto me preocupa verlos tan flaquitos...

Pasa la campaña. Triunfa don León. Don Ricardo Batalla cambia de saludo y al vernos nos dice con olimpico tedio:

—¿Qué hay?

Y don Virgilio Calvo nos saluda sombriamente:

—Dios...!

Y sigamos. Cuando se discutían las probabilidades de don León, don Manuel Marín nos decía:

—Diganle a Pío Luis que cuando lleguemos al poder le pondremos gran atención a las minas que descubrió el papá. Esa experiencia hay que aprovecharla...

Ayer don Manuel Marín nos observaba:

—Diganle a Pío Luis que no pierda los planos que le dejó el papá respecto a las veredas que rápidamente lo llevan a uno a la frontera... Esa experiencia hay que aprovecharla...

Total, que los tiempos cambian. Y esto nadie mejor que nosotros lo sabemos. Sin ir muy lejos vamos a poner la barba a remojo. Quién quita que por ahí de agosto leamos en los periódicos esta noticia:

"Para la colonia agrícola que el gobierno fundará en La Uvina,

salen esta noche los señores Ernesto Ortiz, Manuel Luján, Edgardo Odio, Napoleón Quesada, Kuko Arieta, Pancho Borjilla, Mario Luján, Ramón Céspedes, doctor Fournier, Zacarias Leiva, Isberto Montenegro, Paco Núñez, Rubén Hernández, Ventura Cordero, Fernando Montealegre, Alfonso Gotochea, Ricardo Jinesta y otros más".

Pero bien, nosotros creemos que don León será tan palanganas como don Ricardo o como don Cleto. Uno de sus leales adversarios, don Rigoberto Pacheco Tinoco, nos decía con gran sprit:—No hay tal de que don León vaya a ser un tirano. Si yo lo hubiera creído, quién sabe si no habría sido cortésita...

La política futura de todo esto es que a la hora de la verdad, vayan a comenzar con nosotros. Vivimos de fregar gente y de tirar al gobierno, y quién sabe, quién sabe si por allí de junio no estemos en la isla del Coco matando loras con cerbatana...



—Cómo te fué en el juego de poker, Víctor? (Judge, Nueva York).

Si su sombrero está sucio o deformado por \$1.50 se lo dejaremos nuevo.

**SOMBRERERIA "LA FAMA"**

25 vrs. al norte de la Botica Astorga

# HIERRO

y otros materiales para construcción

Pablo Spoerl

Apartado XIII - Teléfono 3756  
Oficina y Bodega: Calle Central  
Contiguo a los Juzgados

# Hombres que trabajan 24 horas



De mis soledades vengo y a mis soledades voy. Ahora es justo descansar allá en "Pan de Azúcar". El Presidente electo anuncia que todos los empleados deben trabajar sin descanso. Lo mismo hice yo. Y lo seguiré haciendo en mis predios, cerca de la "Patricas".

Pero, lo que no me baja es que ahora la gente debe trabajar 24 horas. Esto es, el principio de don Fausto Coto. Pero que lo hagan Nancho García, Lalo Chavarria, Pacheco Zamora y otros, lo dudo. Habrá que comprar toda la Kinokola.

Lo que yo le diría a don Fausto es que le vayan fabricando a don León una montaña de Sal Uvina para los malos ratos que pasará. Y que no serán pocos. Como que le dejó a Muñocito!

# ¡Oh libertad!

En su Historia de los girondinos, Lamartine narra cómo al comienzo de la Revolución francesa, se reunían en casa de Roland para conferenciar secretamente sobre las debilidades del tercer estado, sobre los lazos que la aristocracia tendía al pueblo y sobre el impulso que debía darse a la propaganda de las extremas opiniones. Los más exaltados partidarios de la libertad. Y expresa la parte en que esos conciliábulos — de los que, con la fundación del periódico El Republicano, brotó la idea de deshacer toda sombra de tiranía — tomaba madama Roland, diciendo: "Aquí, como en la conspiración de Harmodio, era una mujer la que estaba con la antorcha en la mano para alumbrar a los conspiradores".

Ahora bien; si a ustedes no les molesta demasiado, voy a permitirle corregir un poco al maestro Madama Roland; entre los primeros revolucionarios franceses, fué algo más de lo que dice Lamartine, algo más que la mano sostenida de la antorcha iluminadora, y hasta algo más que la antorcha misma. Fué la llama de la antorcha, la viva llama, que calentaba sus mentes e inflamaba sus corazones.

En lo que se refiere al estilo, creo que no tendrá nadie nada que decir de la corrección hecha al historiador considerado por Victor Hugo como el más exquisito poeta de Francia. Creo bien, verdad... Me ocuparé, pues, sólo de hacer ver que la tal corrección es asimismo acertadísima en lo referente a su fondo histórico.

El talento de Roland era el talento de su esposa, que le escribía los discursos y le dictaba las actitudes y los gestos, y el entusiasmo de los jóvenes girondinos era el deseo de agradar a esta mujer, hacia la que todos sentían un poco de amor, desde Buzot, el taciturno, a Barbaroux, el exaltado, pasando por el voluptuoso Louvet. Así, madama Roland fué alma y vida, espíritu hecho cuerpo de la Gironda, encarnación del partido que para la libertad preparó el terreno en la Asamblea, dió la batalla en las Tullerías y consolidó el triunfo en la Convención, proclamando al fin la República. Claro está que más le hubiese valido a la pobre madama Ro-

land dedicarse exclusivamente a las labores propias de su sexo. Es a lo que vamos ahora mismo. El partido de la Gironda cayó, y, como los veintidos diputados girondinos, madama Roland fué condenada a muerte.

Era el Tribunal revolucionario el que la condenaba. Esto constituyó el dolor inmenso de la condena. Madama Roland, al decidirse a luchar por la libertad, había hecho el sacrificio de su existencia, y la hubiera dado tranquila a los soldados del campo enemigo. Pero le arrebataban la vida Hébert y Claumette con su locura, Danton con su impetuosidad, Camilo Desmoullins con su envidia, y Robespierre con su ambición. Eran soldados del propio campo los que la mataban, y la mataban en nombre de la libertad!

Una estatua de esa diosa se alzaba junto al cadalso, como para triunfar sobre los cadáveres de los que la combatieron o la traicionaron. Madama Roland la vió, al volverse hacia la cuchilla que iba a segar su cuello, y rechazando el morir así, inmóvil por contraria al culto de la deidad que era todo su amor, lanzó el desesperado grito: "¡Oh libertad!... ¡Cuántos crímenes se cometen en tu nombre!"

Cierta, muy cierta resultó la frase, por la ocasión y el momento en que se pronunciaba, y también... Pero, antes de seguir, vaya una declaración: Yo soy más liberal que Riago. ¡Consten! Y ahora continúo, diciendo que en muchos más momentos, y en muchas más ocasiones, fué, es y será, la frase de madama Roland, certísima.

Titulándose servidores de la libertad, grande y buena, hay siempre hombres que no son buenos ni grandes. La libertad a nadie rechaza, pues si rechazase a alguien, ya no sería lo que debe ser. Así, desgraciadamente, sucede que en nombre de la libertad se han cometido, se cometen y se cometerán, muchos crímenes.

Y muchas porquerías... Pero de esto no hablemos. Va el papel caro. Y es tan larga la lista, que publicarla costaría mucho. Mucho, mucho. ¡Un dineral! Aparte de que se indispondrían conmigo tantos correígrafos...

## TIMBRE LA FERIA

# 10

¢



# 10

¢

MARCA REG.

## Carlomagno Araya metió las extremidades

En el Diario de Costa Rica se encontraban conversando don Otilio Ulate, director del periódico, y don Otto Cortés, hijo de don León, cuando llegó don Carlomagno Araya y le dijo al primero: —Don Otilio: usted no sabe cómo

estamos allí en la municipalidad. Todo el mundo anda detrás de nuestros puestos. Y todo por culpa del Presidente electo, de esa fiera de León Cortés, de ese despiadado verdugo, de ese... Don Otilio le hizo una seña y

habló hábilmente de otra cosa. A la vez salió al zaguan con Carlomagno a quien le dijo:

—Usted sabe quién es ese joven que está allí?  
—No señor.  
—Don Otto Cortés, hijo de don León...  
—María Santísima!!! Qué horror!!

Minutos después, estando de nuevo reunidos los señores Ulate y Cortés entró Carlomagno y dijo:

—Bueno don Otilio; ya me voy. Y ya sabe usted que lo de antes era broma...

## CORREO DE SIQUIRRES

El presidente de la junta de... se dirige al señor Presidente de la República, en un telegramazo como de media docena de hojas, diciéndole que existe un camino que no es tico. Don Ricardo hace que el jefe político investigue y el chinito, llamado a cuentas, dice: "Yo soy Costalica".

Entla a la país cuando cuesta dos mil colones. Tlasbulga Peña quiere flegame. Yo no vota con ellos. Cullá la ron sabrosa mi cantina ljo jondo Mi papé coletto. Falhas decilme si peldel paltido colta la cabeza".

Corresponsal

## LALO CHAVARRIA PERDIDO

Lalo Chavarria, el redactor de La Prensa Libre, era un gran cortesista y sin embargo perdió. Así como suena. Y es que el amigo tiene el puesto de secretario del Radio Nacional y lo conservará, pero notificado de lo que ha dicho don León: En mi administración todo el mundo debe trabajar desde las siete de la mañana. Otra víctima de la tiranía!

## Aerovías Nacionales

Empresa:

## ROMAN MACAYA

AVIONES BIMOTORES PARA LOS SERVICIOS de Pasajeros, Encomiendas, Correos y Carga

### ITINERARIO

DOMINGOS:		LUNES:	
Lugares	Salidas	Lugares	Salidas
San José	6:29	San José	7:00
Puntarenas	6:55	San Isidro Gral.	7:40
Las Juntas	7:17	San José	8:30
Las Cañas	7:38		
Bagaces	7:43	LUNES	
Liberia	8:03	San José	9:15
Temisque	8:20	San Ramón	9:40
Santa Cruz	8:37	San José	10:00
Puntarenas	9:50	MIERCOLES	
San José	10:10	San José	6:20
MARTES:		Limón	7:15
San José	6:20	Sixola	7:52
Puntarenas	6:55	Limón	8:54
Nicoya	7:50	San José	9:32
Santa Cruz	7:45	JUEVES	
Filadelfia	8:09	San José	6:20
Sardinal	8:15	Puntarenas	6:55
Liberia	8:34	Liberia	7:41
Bagaces	8:52	La Cruz	7:45
Las Juntas	9:16	Sardinal	8:00
Puntarenas	9:42	Temisque	8:05
San José	10:22	Filadelfia	8:12
VIERNES:		Santa Cruz	8:26
San José	7:00	Santa Cruz	8:57
San Isidro Gral.	7:40	Puntarenas	9:30
San José	8:30	San José	9:35
SABADO:		San José	10:10
San José	6:20		
Limón	7:15		

VIAJES EXPRESOS a cualquier lugar del país a precios muy económicos. 10 por ciento de descuento en los pasajes de ida y regreso.

PARA sus compras de menaje de casa, recurra siempre al establecimiento de

## NEOFITO VARGAS

Renovado surtido en  
LOZA, PORCELANA y CRISTALERIA  
a los más bajos precios

TELEFONO 392, Mercado Central APARTADO 500

Camisas "EL DANDY" - Colores Firmes - Nuevos Dibujos - Barzuna Hermanos

# "Lamentaciones de Un Beechista"

El domingo pasado yo salí a la calle, a las siete de la mañana, con el mayor optimismo. La noche anterior había conversado con el Cholo Lizano y con don Julio Padilla, quienes me aseguraron que el triunfo de don Octavio era seguro. Yo me puse en el término medio de que no siendo posible la mayoría absoluta, íbamos a estropear el paso de don León y que en consecuencia tendríamos parto en el congreso.

hablé con don Luis Castro Ureña quien me dijo que Puntarenas era completamente bechista pues él conocía al dedillo la situación del puerto desde una vez, hace cuarenta años, que estuvo comiendo chuchecas en Pueblo Nuevo. A la vez don Pancho Bonilla observó que estando don Solón Núñez y él en el bechismo, la cosa estaba asegurada. Edgar Odio me dijo que apostaba cualquier cosa al triunfo del bechismo en el Guanacaste y Jorge Orozco me aseguró que en Ala-

juela tendríamos una sorpresa. Ya en la tarde me encontré con don Jorge Ortiz quien contaba en una esquina que era difícil que en Cartago los cortesistas sacaran un diputado. Allí, dijo, vamos a barrer. Paco Núñez me trajo la nueva de que todos los cantones del Sur eran bechistas y de que nadie se la quitaba a don Octavio. A todo esto vi a Pipín Martínez apostar cinco mil colones al triunfo del bechismo y saludé a don Alfonso Goicoechea quien se

encontraba muy optimista. Y tanto decían estos amigos que en un momento de entusiasmos me me rajé un viva don Octavio Beeche en la Avenida Central. Lo hice delante de don Claudio Cortés para que no quedara duda de mi bechismo. Un rato después don Manuel Marín Quirós me metió tamaño inyección diciéndome: Yo le aseguro que triunfamos, basta que en el cortesismo esté don Andrés Venegas para que pierda.

embuchaba unas noticias desconcertantes: "Datos de Palmares: comunistas 0, bechistas 3 y cortesistas 959." "Caray! me dije para mis adentros. Esto me huele feo. Sin embargo me reconforté la abstracción de un amigo: Este Odio es cortesista y con seguridad está seleccionando los datos con el fin de soltar primero los cortesistas. Pero, ¡San Jerónimo en calzoncillos! la cosa fue tupidia. Y entonces comencé a buscar a mis partidarios. Ni uno vi. Todos iban escurriendo para las casas. Yo estaba atarantado con aquel bardo radio:

"Comunistas 3, bechistas 5, cortesistas 600". En aquella situación sentí cosas raras en el estómago y como todos los establecimientos estaban cerrados, me tuve que ir para casa. Apenas entré le dije a mi mujer que preparara un vaso de Sal Uvina. Mi amante costillera trató de alentarame diciéndome que había que esperar los datos de Upala y de Osa, pero con amargura le respondí que ahora, con el bendito radio llegaban pero de primeritos.

En fin que don León ha sido un grosero. Nos ha pegado un NOCAUT técnico. Y aquí me tienen ustedes más desinflado que una llanta vieja y sin poder evular carne como un hombre tan feo y tan amargo como don León. Yo jalé a todo el país. Qué tal si fuera galán! A estas horas lo habrían nombrado virrey de Centro América!

Total que cuatro años, —y esto si no son más,— de estar abajo y bien fregado y todo por coquear cuento. Y aquí me tienen ustedes como esas muchachas que dan un mal paso: sin derecho a nada, ni a tener cólera!

## La Zapatería LA GEISHA

### BARATILLO

# 600 pares de Zapatos

El objeto de esta REALIZACION es el dar cabida a los nuevos estilos que exhibiremos próximamente

## CHISMES DE CARTAGO

El día anterior a las elecciones Alfredo Volio y Toledo durmieron en el cuartel. Toledito decía que las turbas rojas de León pensaban robarse al negrito Coto, arrastrarle los galones, arrastrarlo por las calles asfaltadas de Cartago y convertirle en puré allá en el Campo Ayala.

Chepe Gutiérrez que aquella noche el cuartel cuidaba, arregló a la guardia mientras los mozos pasaban el dintel de aquella puerta, que ansiosa los esperaba. Dió orden a los corchetes de que tendieran dos camas, de poner los cerrojos con que las puertas se atrancan, y se fué a limpiar el dintel, mientras los mozos soñaban lanzando fuertes ronquidos, que cual rumor se mezclaban con las risas de la guardia, que lista en su puesto estaba.

Don Anibal, gallo viejo que con sólo el aña mata, a la siguiente mañana, al regresar de su casa agradeció infinito el medio que aquellos mozos tenían... de que se lo hurtaran.

Menzo Yglesias, que tiene vigilado a Monseñor Volio, asegura que este ilustre Pastor de almas,

como cariñosamente lo llama, pasó la noche anterior a las elecciones rezando lo que sabía, de rodillas en la cama, para sacar almas del purgatorio, y que por Beeche votaron. Pero si las logró sacar, dice Memo, se volvieron a meter a las seis de la mañana.



—Espera... yo vi un bostón como ese en la colecta del domingo pasado. (Everybody's, Londres).

Juan Rafael Guzmán pasó seis meses antes de las elecciones para adelantar al cifra exacta de los sufragantes de cada partido en las elecciones recién pasadas. A las seis de la tarde del nueve de Febrero, después de haber hecho 6 millones de números, y de que le hubieran salido otros 6 millones de canas, el pobre se quejaba de que la maestra Rudecinda no le había enseñado nada, pues hasta esa hora sabía que cero grande se come al chiquito, por más números que se hagan. Pueda que dentro de unos 40 años, don Juas Rafael a nuestros nietos les dé números exactos.

### LLUVIA DE SERENATAS

Desde que Quin Peralta entabló el sistema de las serenatas en Cartago, la cosa está que arde, y no hay mortal que haya figurado en algún partido político que no se sienta con derecho a que le toquen algo en la puerta de su casa. Primero fué al Quin Peralta, despuésito a don Arturo, en seguida al padre Acuña, y después al padre Zúñiga, en los días de la campaña; esa fué tanta bechista y ahora que todo está en calma comienza del otro lado la lluvia de serenatas con que quieren festejar esta lucida campaña, que si se alarga dos meses don Octavio se las gana. Y lo peor del caso es que aquí no reza el adagio (cosecha de don Ricardo) de que quien paga la música, en el baile está mandando. Y la última que los amigos, a Toledito le brindaron, se la dieron en el club, y de todo le tocaron, en pago de los servicios que Toledito ha prestado.

## Pláticas sobre Castellano

El cronista deportivo de La Hora, dijo un día de estos: "Los encuentros del domingo tuvieron mucha lucidez..."

La palabra LUCIDEZ significa: claro en el razonamiento, en las expresiones. En sus momentos de LUCIDEZ, el enfermo habla.

Los encuentros pudieron tener LUCIMIENTO, o resultar brillantes, espléndidos, magníficos. Mas la palabra LUCIDEZ debe aplicarse solamente a las funciones del raciocinio.

Debe tenerse presente que LUCIMIENTO se refiere al acto de lucirse o lucir las personas y las cosas. La frase figurada quedar una persona con lucimiento quiere decir: salir ella airosa en cualquier encargo o empeño.

En resumen, la frase del

colega debió ser esta: "Los encuentros deportivos del domingo pasado tuvieron mucho lucimiento".

No DEBEMOS "DAR LUGAR" A QUE LA GENTE NOS CRITIQUE. Dice don Adán Acosta en un reportaje. La expresión es incorrecta. El reportero, o hablo por don Adán, debió decir: No deñ mo; DAR CASIÓN o DAR MOTIVO a que la gente nos critique. La frase DAR LUGAR, equivale a HACER LUGAR. Es decir, ceder lugar.

Ya ve el Jefe del Control, cómo nosotros podemos ser el control del jefe!

El cronista social del Diario de Costa Rica, dice: Van a homenajear al señor Ministro de Venezuela con motivo de su viaje...

Homenaje significa JURAMENTO DE FIDELIDAD. Y en sentido figurado, SUMISION hacia una persona.

A pesar de su significación limitada, con gran frecuencia los cronistas emplean la palabra para indicar, como en el caso señalado, manifestación de simpatía, de afecto o de gratitud...

En lugar de homenajear debe decirse: FESTEJAR, AGASAJAR, TRIBUTAR, CELEBRAR...



—Mira, parece que la jirafa está otra vez mala de la garganta... (Koralle, Berlin).

**CLINICA DENTAL**  
**Dr. M. VALENZUELA**  
 DENTISTA AMERICANO  
 Universidad Northwestern 18 años de práctica  
 RADIOGRAFIAS DENTALES. SE ESPECIALIZO EN:  
 Intervenciones quirúrgicas, Extracciones laboriosas,  
 Calzas de oro por el sistema Inlay. Puentes removibles  
**FRENTE AL ALMACEN AMBOS MUNDOS**  
 Calle de la Estación al Atlántico  
**TELEFONO 2650**

Corresponsal

# Camisas Corona - Colores Firmes - Barzuna Hermanos

## Diplomático non nato

Don Pedro Contreras Dávila fué nombrado, por el gobierno de Venezuela, Encargado de Negocios en Costa Rica, pero él no contaba con que era non-grato al nuevo gobierno y tuvo que quedarse en Panamá. Y es que según parece, desde la estación de radio de don Pedro, le decían horrores a don León Cortés. Inventaron eso de que le sacaba los ojos al godo, de que iba a fusilar a un escolar y de que apaleó a un sacerdote. Y algo más.

En Panamá don Pedro le dijo a un periodista que era el primer eskilado político. Y el reportero escribió una nota diciendo: En Costa Rica tuvo buena suerte Pedrariás Dávila, pero en cambio le ha ido muy mal a Contreras Dávila.



—No tenemos más habitaciones, pero... si Usted quisiera dormir sobre la mesa de billar...

—Y cuanto me cuesta eso?

—Cuarenta centavos la hora— (Dagens Nyheter, Estocolmo)

## Lista Negra

En la libreta de un furibundo cortesista leímos estas notas:

Nombres que hay que tener presente a la hora en que los membrillos estén crecidos:

Jaime Carranza, el de aquel fofofotín...

Manuel Marín Quirós, el que inventó el fusilamiento del Padre Martínez...

Néilson Chacón, el que dijo que don León le sacaba los ojos a los gatos...

Herbert Khnor, el de la leyenda de las locomotoras...

Jorge Ortiz, el que aseguró que a los curas les darían membrillo...

Jaime Cerdas, quien le dijo horrores a los cortesistas...

Y seguían más nombres que no leímos seguros de que allí estaríamos nosotros por haber inventado lo del membrillo. Y es que hay que ver el horror que le tenemos. Si pasamos por un jardín y se menea una rama, pegamos un grito. Y en esta situación nos van a matar a sustos.

## AVISOS ECONOMICOS



**COMADRONA.**—Profesora en partos. Calle del Pacífico. (No sirve de nada, pero da coba). El otro día sacó un chiquillo de un hueco que hay en la esquina de la casa del Director de la Semana Cómica.

**RESTAURANTE.**— Cinco platos, un colón. Por algo más, atención especial de la sirvienta de la pensión y derecho de abusar de ella. Esto es, de la pensión y no de la sirvienta como el cochino de mi marido.

**CABALLERO** licenciado presidio gratificará a quien le proporcione datos para dar buenos asaltos a casas de millonarios. También se casaría con señorita decente y de buena posición.

**GLOBOS.**—Fabricación al por mayor. Hagan sus pedidos antes de que sufran elevación. Cuantos vean nuestros globos, quedarán cautivos. El negocio, perfectamente dirigible, nos permite hacer descuentos en globo. Preguntar por doña Ascensión. Calle Cuatro Vientos.

**UNIFORMES** para alumnas del Colegio de Señoritas, ofrezco dos, de segunda mano. Los vendo baratos. Eran de mis hijas, ambas muy decentes y aseadas. Una de ellas murió tuberculosa y le sudaban los brazos. La otra está recluida en el Asilo de las Mercedes. Aprovechen la ocasión.

**MALOS OLORES.**— Remedio infalible para evitar los malos olores. Hay que tener mucho cuidado con el sudor. Ved lo que dice de nuestro producto "Soporífero", un honrado y virtuoso caballero:

"Durante algún tiempo vi via en mi casa un negro que trabajaba como chefes de la señora y, como el mal olor se pega, todas las noches, cuando yo regresaba del club como a las doce, notaba, al acostarme, que mi almohada olía a puro negro. Esto me tenía nervioso y dispuse usar el famoso específico que ustedes anuncian. Me dió un resultado brutal. Lo usé varios días y se me quitó. (El negro se fué para Jamaica). Recomendando pues el producto. Soy un beneficiado del "Soporífero".

## KARIKATOS DE ACTUALIDAD

### EL NUEVO GOBERNADOR

Por SÓLANO



### DON MANOLO RODO

Entre tantos aciertos del electo Presidente para el próximo ejercicio, lo digo sin que sea perder el juicio, el de Rodó es justo y muy perfecto. Manolo, que en lo activo y en lo recto pasa por las tormentas siempre a bordo, recibiendo el elogio mudo y sordo sonreirá al decir la población: "Sin duda alguna es la gobernación: la que en esto logró sacarse EL GORDO!"

### ¿QUIEN FUE?

Deseo saber quién fué el que inventó que papá le sacaba los ojos a los gatos.

Javier Cortés.

### ¿Quo Vadis, Manuel?

Dice don Manuel Castro Quesada que ahora lo único que le toca es recetarse el exilio. Esto es, que el amigo don Manuel man tuvo su optimismo hasta última hora. En cambio el general Volio, aquel que hasta llegó a hablar de segundas elecciones, se lo recetó hace mucho rato yéndose a sembrar arroz a El Pozo. Lo malo es que las espigas del arroz le traerán siempre el recuerdo de los barejoncitos de membrillo.

—¿Dónde vas general Volio?  
—¿Dónde vas, pobre de tí?  
—Voy en busca del sosiego que ayer tarde lo perdí.



—Sí. Tienes que llevar

Cerveza  
"Atlas"

para que tu fiesta sea distinguida.

### La cabeza de Borges

Don Fernando Borges nos dijo: —Me corto la cabeza si don León Cortés tiene mayoría absoluta...

Y ayer nos encontramos al amigo Borges.

—¿Idiay don Fernando, se va a cortar la cabeza?

—Una cosa es mayoría absoluta y otra cosa es la mamá de las mayorías. Don León tenía dere-

## Breves y muy breves



### Precavido

Un oficial a cargo de una estación británica en el corazón del Africa recibió en Agosto de 1914 este telegrama de su comandante muchas millas distante: "Se declaró la guerra. Arreste a todos los extranjeros enemigos en su distrito." La respuesta fué: "He detenido siete alemanes, dos franceses, cuatro italianos, un austriaco y un americano. Sirvase comunicarme con que países estamos en guerra." (The Montreal Star).

### Como si lo fuera

El párroco benévolo se dirige a su lechero: "Quiero observarte, hijo, a propósito de la leche que nos estás dejando, que no es para bautizos." (The Grit).

### Sencillo

No debe ser muy difícil para un gobierno complacer a los pueblos en estos días. Todo lo que quieren es menos impuestos y más subsidios. (Washington Post).

### Una "L"

Parece que en la Conferencia de Londres lo único que quiere cada país es tener una escuadra igual que los otros. Mejor podría llamársela Conferencia de "Imitación" de Armamentos. (Judge).

### Aritmética bélica

Parece que los soldados etíopes no cuentan por mucho para los italianos; basta que toman prisionero a uno, entonces lo cuentan muchas veces (Weston Leader).

### Definición

Conferencia Internacional es una reunión de representantes de las potencias para ver al delegado del Japón sacar el pecho y dar órdenes. (The Toledo Blade).

### Juicio de Dios

Parece que el único arbitraje que Etiopia aceptaría ahora, sería que luchara Joe Louis contra cualquier italiano que quiera escoger Mussolini, y el que gana gana todo. (The Tulsa World).

### Una ventaja

Es preferible un buen nombre a grandes riquezas, dice un predicador. Ahora sí; porque a lo menos no cobran impuestos sobre el nombre. (The Salina Journal).

### Estadista y gracioso

Ultimamente Hoover se ha tirado a gracioso; pues a mí me resultaba más divertido cuando actuaba en serio. (The Providence Tribune).

Oro!! Oro!!

venda el suyo donde

ANTONIO T. BREEDY

AL MEJOR PRECIO